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令和 5年度 第 5回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 14回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 9月 4日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）   大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

（欠席 2 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

たちかわ市民推進委員サポーター 

       西尾 典子 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1  令和 5 年度第 4 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  9/1（金）は、関東大震災から 100 年目とのことである。テレビ番組の中で、500 メートル

先に火の気が上がったら、ただちに逃げるようにとの話があった。普段から避難所を確認し

ておいた方がいいと思う。 

 

２ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

◦多文化共生・国際理解講座「知られざる日本辺境の伝統諸宗教」 

根本→今現在進行中の講座となっている。 
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◦利用者懇談会及びかわせみ祭反省会について 9/2（土） 

10:00～12:00 

利用者懇談会を行うに先立ち、前もって学習館内にご意見箱を設置し、ご意見を集めた。そ

の中では、ロビーの学習スペースのことと、ホームページでの漢字の使い方を注意して欲し

いとのご意見があった。9/2 当日にいただいた意見は、コロナ禍で、部屋のドアを開放して

活動していた時に隣室の利用者に声が大きいと言われたことがあり、ご自分たちで対処し

たとの報告があった。今後は、そのような利用者間の話が持ちあがったら、事務所の職員に

ただちに報告をしていただきたいと申し上げた。かわせみ祭反省会では、作品実費頒布の売

り上げの一部を社会福祉協議会に寄付するのではなく、何らかの形で利用者に還元して欲

しいとの意見があった。この点に関しては今後考えていきたいとお答えした。各部屋に換気

扇と加湿器が設置されていることを今一度お伝えした。 

根本→舞台発表参加者の中には、プログラムの順番を、参加者の希望に沿ってではなく、学

習館スタッフが考えているものだと思っている人もいることが分かった。 

竹内委員→砂川学習館の閉鎖に伴っての部屋の予約は、幸学習館だけではなく、他の学習館

に分散しているのか分かった。今後作品展示が多くなればいいと思う。講堂、第一教室での

Wi-Fi の利用を今後お願いしたい。 

 

◦エレベーター改修工事について 

利用者懇談会に担当業者さんが来て、資料をもとに説明した。工期は 11/1（水）～1/31（水）

となっている。工事中はエレベーターの周囲に囲いをして、入り込めないようにする。また、

車いすが入りやすい広さとなる。壁の中にアスベストがあるとのことで、11/12（日）～11/14

（火）に、除去作業が行われる。グラインダーという機械で削りながら吸い込んでいくとい

うことで、粉が外に出ないようにするとのことである。油圧式から吊り下げ式に変わる。そ

のため、第一教室の機械室を使わなくなるので今後倉庫として使いたい。 

 

・地域学校協働本部事業について 

山田コーディネーター→放課後子ども教室は 1 学期 4 回実施し、100 人以上の生徒が利用

した。2 学期は 6 回予定で、9 月は 13 日と 27 日に行う。8/4（金）、8/5（土）に、4 年ぶり

に 3 地区合同で、旧若葉小学校で若葉町夏祭りを行った。27 店舗が出て 1 日 3000 人ほど

が参加した。 

大竹委員→南砂小学校 5 年生が農業体験を行った。地域の方の力を借りて、学校の校庭で

土づくりから始めた。9/30（土）に運動会が行われる。放課後子ども教室は、地域デーとし

て 9/13（水）に行う。内容はプラバン作成となっている。自治会としては、9/9（土）に愛

宕神社のお祭りで練り歩きはしないが、神輿を出す予定となっている。 

 

３  議 事 
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（１）「令和５年度第 4 回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

・地域学習館運営協議会代表者連絡会について（報告）7/21（金） 

 柳→地域で目指す子どものイメージに関して議題に出したが、地域性があるので特定す

るのは難しいとのことで、一概にこれという意見は出てこなかった。 

 

・子どもおやつ作り教室（報告） 

   7/22、8/5、8/19（土）9：00～12：00 

   伊藤委員→3 回シリーズで行った、講師は植松智子先生で、運営協議会からは長原委員

にもお手伝いいただいた。子どもたちから、何年目がという質問が出てきたので調べた

ら、13 年目とのことである。また、長期休みごと、もしくは毎月やってほしいなどの意

見もあった。 

   根本→人数は 1 回目 12 名、2 回目 9 名、3 回目 9 名で延べ人数は 30 名であった。男の

子 9 名、女の子 9 名で今回は男の子が多かった。 

   竹内委員→毎回違うメニューを植松先生が考えてくれている。この講座を通して自立す

る子が増えてくれれば良いと思う。  

 

 ・福祉講座「地域の社会資源や福祉制度について学ぼう」 

         ～誰にでも訪れるその時に備えて～  

   10/30（月）、10/31（火）10：00～12：00 

   西尾市民推進委員サポーター→地域活性化講座に入れてほしく、1 年前にこの協議会に

話を出して了承をいただいた。今回打ち合わせを行い案がまとまった。推進委員会の方

で、柴崎学習館で同講師で 1 年間ほぼ毎月実施した。 

   竹内委員→募集人数は 30 名であるが、運営協議会委員はその人数には入れずに、スタ

ッフとしてお願いしたい。 

     伊藤委員→この講座は地域活性化講座として加わるのか。講師料などの予算は大丈夫か。   

    西尾市民推進委員サポーター→講師料は無料となっている。 

     根本→チラシに一日ごとのメニューを記載してはどうか。→西尾市民推進委員サポータ

ー→記載する。 

     西尾市民推進委員サポーター→受付時に 2 回とも参加か確認してほしい。 

     柳→今回のチラシ、パワーポイントに記載されている、講師の肩書や会社名をそのまま

出していいか課で相談する。 

 

・かわせみカフェ 

   12/16（土） 

    柴田委員→第 2 教室で行う、お手玉の会さんとのコラボに関して、お手玉の会さんと連

係をとっている。昔遊びの竹トンボコーナーについて、前回の運営協議会で QR コード

での事前申し込みを提案させていただいたが、様々ご意見をいただき、当日の午前中に、

紙ベースで受け付けを行い、材料代 100 円を徴収することとする。チラシ案は 10 月中

に作成したい。 
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  竹内委員→11 月の自治会で回覧用としてチラシが欲しい。→根本→10 月中に竹内委員

にお渡しする。 

  竹内委員→のぼりばたであるが、高松学習館のものを見せてもらったが、ビニールクロ

スで出来ていて、アクリル絵の具で文字が書いてあった。ビニールクロスは高松学習館 

  に余分にあったものとのことである。 

  柴田委員→ラクスルという会社だと、モノクロの文字で、2 枚で 5000 円で購入できる。

→柳→市に登録をしている立川徽章に問い合わせてみたい。納期など柴田委員に知らせ

る。デザインを学生さんにお願いしたい。 

  竹内委員→第１教室で予定していたコーナーをロビーに移してほしい。カフェの実施時

間は 10:00～15:00 としたい。 

  11/9（木）の学芸大での打ち合わせに行ける委員→竹内委員、伊藤委員、大根田委員（あ

とで確認する）、須﨑委員、大竹委員、柳、根本  

  柴田委員→今回ウドラをお借りする壽屋さんが、立川市民科として、第四中学校で地域

の方と協力して授業を行う予定とのお話を聞いた。 

 

４ 各委員より報告 

     天野委員→本日お便りをお配りした。 

     大竹委員→中学生の主張大会に向けての作文の栄町の区域の生徒の書いたものの選定を

9/8（金）に行う予定となっている。→須﨑委員→第四中学校、第六中学校の生徒の分を 

  9/10（日）に選定する。 

 

・次回の開催日：9 月 4 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 


